

# Información Varia

## ASOCIACIÓN INTERNACIONAL PARA EL ESTUDIO DE LOS BRONQUIOS

XII REUNION DE LA SECCION ESPAÑOLA

*(Granada, 15, 16 y 17 de junio de 1967)*

El jueves día 15, a las nueve de la mañana, tuvo lugar, en el aula magna de la Facultad de Medicina de Granada, la inauguración oficial de las sesiones de la XII Reunión de la Sección Española de la AIEB.

Tras breves palabras del Decano de la Facultad de Medicina, del Presidente y Secretario del Comité organizador, el Presidente de la Sección Española, doctor Blanco Rodríguez, declara inaugurada la Reunión.

El doctor González de Vega expone su ponencia «Coniosis vegetales con especial estudio de la bagazosis». Intervinieron en la discusión los doctores Zurita, Canto Borreguero, Flores, Zamora, Guzmán, Comba y Subiza, todos los cuales fueron contestados por el ponente doctor González Vega.

A las once, el profesor Grassi dio su conferencia magistral «Sobre el empleo práctico de los antituberculosos».

A las doce.—Comunicaciones sobre neumoconiosis:

1.<sup>a</sup> Alteraciones bronquiales en la silicosis, a través del estudio broncográfico. Doctores Guallar, Caminos, Hueso y Salomón.

2.<sup>a</sup> Pauta en el tratamiento de los silicóticos. Doctores Hueso, Guallar, Caminos y Salomón.

3.<sup>a</sup> Kinesiterapia en la silicosis. Doctores Salomón, Hueso, Guallar y Caminos.

4.<sup>a</sup> Resultados obtenidos en el tratamiento y rehabilitación de los silicóticos. Doctores Caminos, Guallar, Salomón y Hueso.

5.<sup>a</sup> Aportaciones a la valoración de la incapacidad laboral en las neumoconiosis. Doctor Comba Ezquerro.

6.<sup>a</sup> Valoración de la repercusión funcional cardio-respiratoria en las neumoconiosis, correlación espirográfica y electrocardiográfica. Doctor Sopena.

A las dieciséis.—Continuación de las comunicaciones sobre neumoconiosis:

1.<sup>a</sup> Neumoconiosis y asma bronquial. Doctor Cortada Macías.

2.<sup>a</sup> Distinta afectación funcional en las silicosis. Doctores Caballero, Garcés, Duplá y Tello.

3.<sup>a</sup> Silicosis agudas. Doctores Tello, Caballero, Garcés y Lostao.

- 4.<sup>a</sup> Efecto histamino-liberador de la ukola (madera tropical). Doctor Subiza.
- 5.<sup>a</sup> Diagnóstico de las neumoconiosis y enfermedades difusas pulmonares, mediante biopsia pulmonar. Doctor Alix Trueba.
- 6.<sup>a</sup> Método espirográfico simplificado para exámenes periódicos en industrias pulvígenas. Doctor Comba Ezquerria.
- 7.<sup>a</sup> Resultados obtenidos en la exploración funcional de la bagazosis. Doctores Morente, Romero y De la Higuera.
- 8.<sup>a</sup> Estudios del efecto histamino-liberador del sisal, bagazo, algodón y cáñamo. Doctores Alizo, Subiza y Díaz Mateo.
- 9.<sup>a</sup> Un caso de microlitiasis pulmonar. Doctor Manresa Formosa.
10. Resecciones mínimas por tuberculosis. Doctores Alemán y Pierna.
11. Clínica, evolución y exploración funcional de diez casos de fibrosis pulmonar intersticial difusa. Doctor Agustí Vidal.
12. Alteraciones funcionales respiratorias en las fibrosis pulmonares. Doctores Ubeda y Fraile.
13. Tumores del timo. Doctor Muñoz Díaz.
- Proyección de películas:
- 1.<sup>a</sup> Dinámica bronquial en cine-broncografía. Comunicación a la 2.<sup>a</sup> ponencia. Doctores Guerra Sanz, Domínguez Reboiras y Urruticoechea.
- 2.<sup>a</sup> Broncoespirometría y oximetría dinámica en las fibrosis pulmonares. Comunicación a la 2.<sup>a</sup> ponencia. Doctor López Botet.
- 3.<sup>a</sup> Aspectos broncoscópicos y broncográficos en las estenosis bronquiales. Comunicación a la 3.<sup>a</sup> ponencia. Doctores Domínguez Reboiras, Guerra Sanz y Marzal González.
- A las once.—Mesa redonda sobre Alteraciones funcionales en las fibrosis pulmonares. Moderador: R. Cornudella. Correlatores: Doctores Guallar, López Botet, Gracia, López Mejías y Sastre Castillo.
- A las dieciséis.—Comunicaciones libres:
- 1.<sup>a</sup> Consideraciones sobre 500 casos de bronquitis. (Estudio clínico epidemiológico.) Doctores Larrazábal, Miró y Morondo.
- 2.<sup>a</sup> Valoración funcional de los síndromes obstructivos. (Bronquitis, asma y enfisema.) Doctores Morondo y Miró.
- 3.<sup>a</sup> Estudio comparativo del espectro funcional entre el pulmón mitral y las fibrosis pulmonares. Doctores Miró y Morondo.
- 4.<sup>a</sup> Datos que aporta la mecánica pulmonar en la valoración diferencial de las fibrosis pulmonares. Doctores Morondo y Miró.
- 5.<sup>a</sup> La capacidad pulmonar total en las distintas formas de tuberculosis. Doctores Alix Alix y Pignatelli Albarracín.
- 6.<sup>a</sup> Espacio muerto y resección pulmonar. Doctores Duplá, Passamar, Alvarez y Caballero.
- 7.<sup>a</sup> Aumento de las fibrosis pulmonares con reacción de látex positiva. Doctores Tello, Lostao, Servé y Ginés.
- 8.<sup>a</sup> Estudio de la homogeneidad de la distribución gaseosa pulmonar (nota previa). Doctores Duplá, Passamar, Alvarez y Caballero.
- 9.<sup>a</sup> Estudio de la función renal en las insuficiencias respiratorias (nota previa). Doctores Martínez Gago, Morente y De la Higuera.

10. Metodica neumotacografía. Doctores Passamar, Duplá, Caballero y Alvarez.

11. Pruebas ergométricas. Doctores Caballero y Duplá.

12. La función pulmonar en la obesidad. Doctores R. Cornudella, Frechilla, Escuder y Martí Lleonart.

13. Correlaciones entre los valores espirográficos y los gasométricos en reposo y al esfuerzo en la bronquitis crónica. Doctores Martí Lleonart, R. Cornudella, Escuder y Frechilla.

14. Aerosoles broncodilatadores en las pruebas funcionales respiratorias. Doctor Garay.

15. Ultraestructura de las alteraciones de la mucosa bronquial en los laringectomizados. Profesor Ciges y doctores Quesada y Mendoza.

16. Aportación a la técnica de la gasometría arterial al esfuerzo. Doctores R. Cornudella, Escuder, Martí-Lleonart y Frechilla.

17. Contribución casuística al tema de la segunda ponencia. Doctores Márquez y Fraile.

18. Evidencias broncográficas en las fibrosis pospleuríticas. Doctores Miró, Morondo y Larrazábal.

19. Correlaciones funcionales de la fibrosis pulmonar y otros síndromes de insuficiencia respiratoria. Doctores Urruticoechea y Romero Candeira.

Día 17.—Sábado:

A las nueve.—3.<sup>a</sup> Ponencia: «Estenosis tráqueo-bronquiales». Doctores Sánchez Cuesta, Guzmán Blanco y Tovar Martín.

A las nueve treinta.—Discusión en la que intervienen los doctores López Merino, Alix y González Vega.

A las diez.—Comunicaciones sobre «Estenosis tráqueo-bronquiales y sus repercusiones en la patología respiratoria»:

1.<sup>a</sup> Aspectos broncográficos de las estenosis bronquiales. Doctores Monturiol y Artalejo.

2.<sup>a</sup> Aspectos del uso prolongado de antibióticos en la evolución de las estenosis bronquiales. Doctor Blanquel.

3.<sup>a</sup> Plastias traquebronquiales. Doctor Paris Roméu.

4.<sup>a</sup> Lobectomía por cuerpo extraño intrabronquico-vegetal. Doctor De Andrés.

5.<sup>a</sup> Estenosis traqueal. Doctor Alix Alix.

6.<sup>a</sup> Estenosis bronquiales completas. Doctor Bernat.

7.<sup>a</sup> Estenosis bronquiales en la génesis de los pulmones opacos. Doctor Altabella.

8.<sup>a</sup> Nuestra experiencia en las estenosis bronquiales. Doctores Coll Colomé, Castella Riera y Reventós.

9.<sup>a</sup> Broncoplastia en estenosis bronquiales. Doctor Torres Cansino.

10. Nuestra experiencia en el tratamiento quirúrgico de las estenosis bronquiales. Doctor Alix Trueba.

11. Síndrome de lóbulo medio y estados afines. Doctor López Mejías.

12. Síndrome de HERZOG. Doctor García Lax.

13. Estenosis bronquiales funcionales. Doctores Castella Riera, Coll Colomé y Reventós Conti.

14. Estenosis bronquiales traumáticas. Doctores Reventós, Castella y Coll Colomé.

15. Avance en el resultado del tratamiento con ethambutol en la tuberculosis pulmonar. Doctor Carretero Báez.

16. Granuloma endobronquial. Doctor Montes Velarde. Film.

El día 16, a las doce y media, tuvo lugar la Asamblea General, en la que el doctor Blanco Rodríguez dio a conocer los estatutos de la Sociedad Española de Patología Respiratoria, S. E. P. A. R., órgano que aspira a reunir a todos los médicos españoles interesados en los problemas de bronconeumología y a desarrollar una intensa labor a través de sus grupos de trabajo en los aspectos formativo, de información, de relación y de representación. Después de la lectura de los estatutos, que se someten a la aprobación de la Asamblea, intervienen los doctores Comba Ezquerro, Tello, Cortada, Zurita, Téllez, Carretero, Bernat, Gracia, González de Vega, Gil Turner y Zumárraga, exponiendo puntos de vista estimables, y, tras aclaraciones y contestaciones de los doctores Blanco Rodríguez, Coll Colomé, García Echeverría y Lahoz, se aprueban los estatutos propuestos, quedando formada la primera Junta Directiva de la S. E. P. A. R. de la siguiente forma:

Presidente, Dr. Blanco Rodríguez; Vicepresidente, Dr. Coll Colomé, Secretario, Dr. Agustí Vidal; Vicesecretario, Dr. García Echeverría.

Sección de Broncología: Presidente, Dr. Guerra Sanz; Vicepresidente, Dr. López Mejías.

Sección de Cirugía Pulmonar: Presidente, Dr. Gil Turner; Vicepresidente, Dr. Manresa.

Sección de Fisiopatología: Presidente, Dr. Lahoz Navarro; Vicepresidente, Dr. Cornudella Mir.

Sección de Neumología: Presidente, Dr. Tello Valdivielso; Vicepresidente, Dr. Zapatero.

Sección de Tisiología: Presidente, Dr. Alix Alix; Vicepresidente, Dr. Hernández Díaz.

Es propósito de todos los miembros de la Junta el conservar, mejorar y ampliar las relaciones con todas las organizaciones y sociedades nacionales y extranjeras, tanto científicas como sociales, lo que ha de redundar en beneficio de todos los asociados.

En cuanto a la norma a seguir para la afiliación a la S. E. P. A. R., se estima como la más adecuada el envío a cada uno de los miembros de la sección española de la A. I. E. B. un impreso-solicitud, para su devolución debidamente cumplimentada, así como de los estatutos de la S. E. P. A. R. Por otra parte, se dará difusión en la Prensa médica informativa de la creación de la nueva sociedad, invitando a todos aquellos compañeros que están interesados en pertenecer a la misma, se dirijan a la Secretaría de la Sociedad Española de Patología Respiratoria, Dr. Agustí Vidal, Rosellón, 285, Barcelona.

La Sección Española de la A. I. E. B. a lo largo de doce años, ha venido desarrollando un muy estimable trabajo y dentro de un límite numérico evidente, gracias al tesón y entusiasmo de todos sus miembros, ha hecho posible la celebración de reuniones nacionales anuales, asistencia y participación en los Congresos internacionales de la A. I. E. B., así como de un buen número de actividades científicas en forma de symposium, mesa redonda, conferencias, publicaciones, etc. Ha llegado a tener una revista propia nacida con grandes dificultades, y hoy una realidad valiosa. Y, por último, ha sido capaz de renunciar

a la intimidad de una sociedad limitada, para proyectar la S. E. P. A. R., e invitar a formar parte de la misma a todos los compañeros que se interesan.

La XII Reunión de Granada, última de la A. I. E. B. nacional, ha superado, por su calidad científica y el número de aportaciones a las ponencias, a anteriores reuniones. Hemos de agradecer a su Comité organizador, presidido por el profesor De la Higuera y actuando como Secretario el doctor Morente Campos, la magnífica organización científica y social, así como todas las atenciones que han prodigado a todos los asistentes.

Como era preceptivo en la A. I. E. B., el profesor De la Higuera, como Presidente de la XII y última reunión de la Sección Española de la A. I. E. B., figurará como miembro de honor de la misma.

### PROXIMOS CONGRESOS

El I Congreso de la Sección Española de Patología Respiratoria se celebrará en Madrid los días 2, 3 y 4 de mayo de 1968, siendo Presidente del mismo el doctor Guerra Sanz. Se proyecta celebrar una mesa redonda sobre un tema de Tisiología, que se encarga al doctor Alix; un tema de Fisiopatología, que determinará el doctor Lahoz, y otro tema no precisado, para los compañeros de Sevilla.

El año 1969, el II Congreso de la S. E. P. A. R. se espera celebrarlo en San Sebastián, encargando su organización, así como una ponencia quirúrgica, al doctor Martínez Salinas.

El XVIII Congreso Internacional de la A. I. E. B. se celebrará en Upsala (Suecia), en junio de 1968, con las siguientes ponencias: «Hiperreactividad de la mucosa bronquial», «Papel de la broncología en la asistencia respiratoria» (ponentes los doctores Lahoz Navarro y Agustí Vidal) y «Cirugía traqueobronquial en los niños».

Esta última nota informativa de la Sección Española de la Asociación Internacional para el Estudio de los Bronquios deja paso a las que en lo sucesivo darán cuenta de las actividades de la S. E. P. A. R. La Secretaría, que durante estos años pasados ha ejercido esta misión, agradece a todos los miembros de la misma la colaboración y apoyo que ha encontrado en todo momento y que han sido su mejor estímulo.

Madrid y Bilbao, junio de 1967.

DRES. GUERRA SANZ, GARCÍA ECHEVERRÍA.

**PRIMER CONGRESO DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE PATOLOGÍA  
RESPIRATORIA. - MADRID (2, 3 Y 4 DE MAYO DE 1967)**

**PROGRAMA CIENTIFICO**

**Primera ponencia:** «Insuficiencia respiratoria y cor pulmonale crónico, interrelaciones». Doctores Estrada, Fraile Blanco y Martínez Escribano.

**Segunda ponencia:** «Profilaxis de las bronconeumopatías crónicas». Doctor Hernández Días (Sevilla).

**Mesa redonda:** Sobre «Tratamiento médico-quirúrgico de la tuberculosis pulmonar cronicada».

Se tiene el proyecto de dedicar una reunión a coloquios simultáneos, sobre diferentes temas prácticos y de actualidad dentro del campo de la patología respiratoria.

**Secretaría del Congreso:** Sanatorio «VICTORIA EUGENIA», Madrid (20).